

## NOTA DE PRENSA

## **GOBIERNO DE NAVARRA**

PRESIDENCIA, ADMINISTRACIONES PÚBLICAS E INTERIOR

ECONOMIA Y HACIENDA

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

**EDUCACION** 

**SALUD** 

POLÍTICA SOCIAL, IGUALDAD, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, INDUSTRIA, EMPLEO Y MEDIO AMBIENTE

FOMENTO Y VIVIENDA

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## Empresarios y emprendedores aúnan esfuerzos y propuestas para "darle la vuelta" a la crisis

El Gobierno de Navarra ha puesto en marcha una iniciativa abierta a la participación de toda la sociedad

Lunes, 21 de mayo de 2012

Un total de 36 empresarios y emprendedores navarros han mantenido esta mañana una reunión en el Gobierno de Navarra para poner en común los esfuerzos y las iniciativas que están implementando negocios para intentar darle la vuelta a la situación de crisis económica. reactivar economía y generar puestos de trabajo.



La Presidenta Barcina y miembros de su Gobierno con los empresarios que se han sumado a la iniciativa Queremos darle la vuelta.

El encuentro, que ha sido

organizado por el Gobierno de Navarra, pretende poner en marcha una iniciativa abierta a toda la sociedad, con el objetivo de sumar esfuerzos, recursos e iniciativas encaminadas a darle la vuelta a la situación de "pesimismo, tristeza y parálisis", que se está apoderando de la sociedad. Por ello, el Gobierno de Navarra y las empresas invitan a todos los ciudadanos, trabajadores, empresarios, asociaciones y diversos agentes sociales a sumarse y compartir todas aquellas iniciativas que pongan en marcha para intentar cimentar la reactivación de la economía y del empleo en Navarra. La iniciativa pretende convertirse en un altavoz de lo que todos los ciudadanos navarros que trabajan en esta tierra están haciendo para salir de la crisis y de ponerlos como ejemplo ante el conjunto de la sociedad.

La iniciativa "Queremos darle la vuelta" nace además para estrechar esos lazos entre el ámbito público y privado, para comprometernos a todos a tomar medidas contra la crisis, para generar sinergias y para servir de lanzadera a nuevos proyectos o iniciativas que busquen darle la vuelta a la situación.

Para conseguir su extensión a todo el tejido empresarial y social de Navarra, se ha activado una página web, <a href="https://www.queremosdarlelavuelta.com">www.queremosdarlelavuelta.com</a>, donde particulares, empresas y entidades pueden manifestar su adhesión a este movimiento, y poner en

valor también los proyectos que hayan emprendido o vayan a poner en marcha para luchar contra la crisis económica.

En la reunión celebrada esta mañana han participado las empresas Volkswagen, Viscofán, Cinfa, Berlys, Grupo AN, Iberdrola, Gamesa, Acciona, M. Torres, Thomson Reuters Aranzadi, Grupo La Información, Clínica Universidad de Navarra, Harivenasa, Lacturale, Martiko, Mecacontrol, Lacunza, Jofemar, Uscal, Incita, Tex, Leache, Tasubinsa, Excal, Caja Navarra, Caja Rural de Navarra, La Caixa, Banco Santander, Sagamóvil, El Corte Inglés, Hotel La Perla, Restaurante Europa/Alhambra, Navarsol, Camping El Molino, Cámera y Gure Sustraiak. Asimismo, ha asistido el presidente de la Confederación de Empresarios de Navarra, José Antonio Sarría.

Por parte del Gobierno, han asistido la Presidenta Yolanda Barcina, los vicepresidentes Roberto Jiménez y Álvaro Miranda, y los consejeros Lourdes Goicoechea y Juan Luis Sánchez de Muniáin.

## Un primer paso

Esta iniciativa surge de la constatación de que la situación económica durante este año 2012 es complicada, dadas las previsiones macroeconómicas de retroceso económico y de pérdida de empleo. Pero nace también de la convicción de que el conjunto de empresarios, emprendedores, autónomos y trabajadores navarros están haciendo y van a hacer todo lo posible, cada una en su ámbito, por hacer frente a la crisis. Por ello, el Gobierno de Navarra ha considerado de especial interés iniciar esta iniciativa escuchando y poniendo como ejemplo ante el conjunto de la sociedad las propuestas, los esfuerzos y las iniciativas de 37 empresas, de los distintos sectores productivos y de toda la geografía foral, que representan a grandes compañías multinacionales, pymes familiares, comercios, hosteleros, emprendedores, cooperativas y empresas dedicadas al trabajo social.

Los representantes del Gobierno de Navarra y los empresarios han concluido que la crisis económica y las dificultades presupuestarias que ha generado en el conjunto de la sociedad no deben en ningún caso ser causa de pesimismo y parálisis, sino acicate para trabajar más y mejor, y para buscar y recorrer todas las vías de colaboración posible entre la Administración Pública, las empresas, los trabajadores y el conjunto de la sociedad navarra.

Como ejemplo de ello, las empresas participantes en la reunión han expuesto las medidas e inversiones que están llevando a cabo en sus proyectos. Entre las propuestas que han puesto en marcha destacan la apuesta y la inversión que están realizando por la internacionalización, la innovación y la investigación, la creación de nuevas patentes, la mejora de la calidad, la implementación de sinergias con otras empresas, la puesta en marcha de campañas por fidelizar a nuevos clientes, la mejora de la comunicación con sus trabajadores, la diversificación, un mayor esfuerzo en la atención a los clientes, o el potenciamiento de la marca Navarra.

El Gobierno de Navarra, por su parte, se ha comprometido a estar a la altura del esfuerzo y de las iniciativas que empresas, emprendedores, autónomos y trabajadores están realizando por darle la vuelta a la crisis. Por ello, se ha comprometido a seguir poniendo en marcha iniciativas para la reactivación de la economía y el empleo. En este sentido, ha recordado las ayudas a la contratación de trabajadores para pymes vigentes desde el pasado miércoles, la agilización de la inversión en infraestructuras y de proyectos estratégicos que ayuden a la reactivación de la economía, y el compromiso firme por aumentar los esfuerzos por agilizar la tramitación administrativa de los proyectos empresariales.

Durante estos días, el Ejecutivo navarro está diseñando un plan específico para la dinamización de la economía y el empleo en Navarra, dotado con 20 millones de euros y que, de la mano de los agentes económicos y sociales firmantes del Plan de Empleo y con el horizonte del Plan Moderna, contenga medidas de estímulo para mejorar la financiación a través de avales, la internacionalización, medidas contra el desempleo juvenil, dinamización del mercado de la vivienda y la rehabilitación, e impulso de la l+D+i.

Pie de foto (de izquierda a derecha). En la primera fila, Alberto Pascual (Caja Navarra); José

Antonio Sarría (CEN); José Luis Sánchez de Muniáin (consejero de Cultura, Turismo y Relaciones Institucionales); Roberto Jiménez (vicepresidente primero y consejero de Presidencia, Administraciones Públicas e Interior), Presidenta Barcina, Álvaro Miranda (vicepresidente segundo y consejero de Economía y Hacienda); Lourdes Goicoechea (consejera de Desarrollo Rural, Industria, Empleo y Medio Ambiente); Jorge San Miguel (director general de Empresa e Innovación del Gobierno de Navarra); Eduado Ryan (Iberdrola); Jésús Sarasa (grupo AN). En la segunda fila, Ignacio Arrieta (Caja Rural de Navarra); Raúl Pilar (Gure Sustraiak); Manuel Rorres (M. Torres); Patrick Danau (Volkswagen); José León Taberna (Berlys); Ana Beriáin (Cámping El Molino); Gorka Jiménez (Incita); Antonio Ullate (Mecacontrol); Javier Leache (Leache). Tercera fila; Alex Otaegui (Gamesa); Juan Jimeno (Thompson Reuters Aranzadi); Rafael Moreno (Hotel La Perla); José Andrés Gómez Cantero (Clínica de la Universidad de Navarra); Usue Zulet (Tasubinsa); Alfonso Sánchez (Banco de Santander); Miguel Ángel Carrero (Jofemar); Juan Manuel Garro (Lacturale); Javier Aramburu (La Caixa); Juan José Cuns (El Corte Inglés); Eugenio Arraiza (Grupo La Información); Joseba Martikorena (Martiko); Juan Andrés Solano (Tex). En la cuarta fila: José Julián Garciandía (Lacunza); Anfonso Antoñanzas (Excal); Carlos Sagüés (Sagamóvil); Celso Clariana (Cámera); Juan Mari Idoate (Restaurante Europa/Alhambra); Juanchi Patús (Navarsol); José Antonio Canales (Viscofán); Javier del Río (Cinfa); José Arrieta (Acciona); Desiré Gahigiro (Uscal); Ramón López (Harivasa).